

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXVIII.—Núm. 16.374

VALENCIA JUEVES 17 JUNIO 1915

Oficinas: Miñana, 7 y 9

La preciosa y sugestiva novela

Oscar y Amanda

que "La Correspondencia de Valencia" ha publicado en folletín, puede adquirirse en la

ADMINISTRACIÓN DE ESTE PERIÓDICO
DOS TOMOS con espléndida cubierta en colores

UNA PESETA CADA TOMO

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos.
Tratamiento especial para las granulaciones.
Calle de Colón, 31, bajo, Valencia

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

CRÓNICA

Madrid 16.

La corte ha marchado hoy á La Granja, cuya breve temporada empalmará con la que comienza luego en San Sebastián hasta la terminación del verano, con las excursiones á Santander y Bilbao, ya indicadas en más de una ocasión.

La calma que se va observando de algún tiempo á esta parte se acentuará más ahora, ya que la ausencia del Rey, de la capital de la Monarquía, implica la suspensión de todo movimiento político, que solo vendría á interrumpir algún suceso extraordinario é imprevisto.

Quedan, por lo tanto, sin confirmarse los rumores que han venido circulando en estos últimos días con respecto á modificaciones, no solo en el Gabinete, sino en algunos otros puestos importantes que, como consecuencia de inevitables vacantes, debe el Gobierno proveer en el término más ó menos breve.

Ya el lector habrá observado que en cuanto ocurre una de esas vacantes se las adjudican ó al ministro de Fomento ó al de Instrucción, como dando á entender que estos dos consejeros están de más en el Gabinete; y lo que falta averiguar es si ello es consecuencia de un deseo de los interesados ó de haber empeño en llamarles la atención cada vez que ocurre una vacante, para que se convenzan de que ellos solos son los llamados á dejar las carteras en la primera ocasión que se presente.

Al señor Ugarte se le han adjudicado, desde que juró el cargo de consejero de la Corona, todos los puestos de importancia que las jubilaciones ó la muerte de quienes desempeñaban dejaban vacantes. Primero, le indicaron para la presidencia del Supremo, con lo cual se intentó dar dos golpes, pues se jubilaba al señor Aldecoa, que por lo visto no recoge la alusión; más tarde sonaba el nombre del señor Domínguez Pascual para ministro, y al señor Ugarte le conferían la dirección del Banco de España; no hace mucho, cuando se indicaba al duque de Mánadas para la presidencia del Senado, encasillaban al actual ministro de Fomento para el puesto que aquél tenía de dejar en el Consejo de Estado, y últimamente, al morir el presidente del Tribunal de Cuentas, señor Requijo, se indicaba al citado ministro para esta vacante, á pesar de que no suete ser de categoría de exministro.

Al conde de Esteban Collantes ya no se le indica para ningún otro puesto, caso de que abandonara la cartera, pero ello debe consistir en que el interesado ha repetido muchas veces que lo que desea es marchar á su casa tranquilamente el día que eso ocurra.

Es posible que también entre en el turno de los que tratan de echar del Gabinete al ministro de Estado, á quien algunos periódicos presentan como poco afortunado en la gestión de determinados asuntos de su departamento, y en ese caso ya son tres los ministros que la impaciencia de los que se creen con títulos para sustituirlos, pruegan con irremisible su caída en la primera combinación ministerial que surja.

Pero es el caso que las circunstancias no son las más apropiadas para que se plante una crisis. Una modificación en el Gabinete ahora, sin un motivo justificado, no tendría más objeto que satisfacer los deseos de unos cuantos señores, y esto no resultaría serio ni acrecentaría tampoco los prestigios del jefe del Gobierno, teniendo en cuenta que el señor Maura, cuando formaba Gabinete, el primero que procuró fué no avivar la codicia de sus adeptos, manteniendo en sus departamentos á los mismos ministros que con él juraban.

La modificación ministerial no vendrá pues, según todos los indicios, hasta después del verano. Entrado el otoño, se fijará la fecha de apertura de las Cámaras y entonces se hará para reforzar el Gabinete al presentarse en el Parlamento, ó dejar que se quiebran en el banco azul los que tengan que salir.

Noticias de la guerra

LOS GUARDIAS NOBLES DE SU SANTIDAD.—CONDENA DE LOS RAIDS AEREOS

Un telegrama de París dice que los guardias nobles del Papa han ingresado en las filas italianas, y muchos de ellos han partido ya hacia el frente de batalla.

Otro despacho de Londres, con referencia á noticias transmitidas de Zurich, dice que el Papa ha hecho saber á Austria que condena los raids aéreos.

Añade que en caso de que por efecto de una bomba sufrieran deterioro las residencias de los dignatarios de la Iglesia ó del cuerpo diplomático acreditado cerca del Vaticano, se entorpecerán las relaciones entre la Santa Sede y Austria.

PARTE OFICIAL ALEMÁN

De Nauen se ha recibido esta madrugada el comunicado del cuartel general alemán, que dá estas noticias:

“Los franco-ingleses atacaron ayer con gran vigor nuestras posiciones al Norte de Iprés, consiguiendo penetrar los ingleses en nuestras posiciones de Bellegarde, continuando todavía la lucha. En cambio rechazamos dos ataques realizados por cuatro divisiones inglesas entre la carretera de Estaires, La Bassée y el canal, causando grandes pérdidas y cogiéndoles varias ametralladoras. El combate continúa en el molino de Toutvent.

En los Vosgos, en los riuachuelos de Fecht y Lauch, ha fracasado un ataque de los franceses. Continúa la lucha en el Norte de Metzler, en Hilsenhirt.

Hemos rechazado los ataques de los rusos contra nuestras posiciones en el paso de Bawins. Al Sudeste de Marámpol, al Este de Augustow y al Norte de Bolinow hemos progresado. En el frente de Lipowo y Kalwaria hemos ocupado varios pueblos y cogido 2.040 prisioneros y tres ametralladoras. En el Sudeste, las tropas del general von Woyrich han rechazado, al Norte del Vistula superior, los contraataques de los rusos, que tendían á recuperar las posiciones que les tomamos el día 14. Las tropas derrotadas en días anteriores intentaron atacar en todo el frente al ejército austro-alemán entre el San, al Norte de Sienawa, y los pantanos del Dniester, al Este de Sambor.

Al llegar al noche, los rusos habían tenido que evacuar sus posiciones de Trieplice, las del Norte de Sieniawa, del Sudeste del Lubaczowka, el paso de Zawadowka, Sudoeste de Niemirow, Oeste de Jaworow y Oeste de Radowa, continuando aún la persecución.

El ejército de von Mackensen ha hecho, desde el día 12, más de 40.000 prisioneros, y ha cogido 69 ametralladoras. Entre los pantanos del Dniester, en Zurawno, han progresado ligeramente los rusos; pero la situación general no ha cambiado.

INFORMACION OFICIAL DE RUSIA
“Petrogrado 16.—En la región de Chawil, la batalla continúa. En el frente de Narew, el enemigo inició en la noche del 14 un ataque estéril, en dirección á Mychimetz Vakh, y el mismo día realizó varios ataques locales en la región del Norte de Pransyech, que rechazamos con éxito.

En la Galitzia, los alemanes, habiendo sustituido sus bajas con fuerzas nuevas, reanudaron la ofensiva en la región de Jau y á la derecha de San, apoyados por poderosa artillería. Después de un combate que duró tres días, cedimos algún terreno al enemigo en las brillantes derechas de Labaczowka y Vyznia.

En la región de Dniester realizamos, con éxito completo, un contraataque en las orillas izquierdas de Tysmenitz, é hicimos 1.200 prisioneros, con 29 oficiales y 7 ametralladoras.

El mismo día, los alemanes atacaron el sector Sur de la cabeza del puente de Jidatch y se apoderó del pueblo de Rogenzno. Al día siguiente operamos en un contraataque, recuperando los pueblos de Rogenzno y Jounrakoff, y tomamos un cañón con sus atalayas y varias ametralladoras.

En este punto, los alemanes habían izado un bandera blanca, abriendo después traidoramente el fuego contra los nuestros. Este hecho fué causa de que en un impetuoso ataque de nuestras tropas, fueran todos pasados á la bayoneta.

El enemigo continúa sus ataques contra la cabeza del fuerte cerca de Nijuioff, con fuerzas importantes y numerosa artillería, rechazando sus ataques.

El día 13 les hicimos 1.500 prisioneros, entre el Dniester y Pruth. En Czernowitz, nos hemos replegado detrás de nuestra frontera.”

COMUNICADO OFICIAL DE FRANCIA

“París 16, 11 noche.—Al Norte de Iprés las tropas británicas se han apoderado de varias líneas de trincheras.

El avance al Oeste de La Bassée no pudo ser mantenido. Al Norte de Arras ganamos algún terreno, particularmente al Este de Lorette; fuerte de Souchez y Laberinto, haciendo un buen número de prisioneros y tomando varias ametralladoras.

Al Sur de Arras el enemigo bombardeó las posiciones perdidas cerca de la granja de Tournent.

En las cercanías de Quenneviers, después de rechazar un contraataque, ampliamos el avance al Noroeste de las trincheras conquistadas, haciendo un centenar de prisioneros, entre ellos varios oficiales.

La ciudad de Reims ha sido nuevamente bombardeada, cayendo más de 100 obuses, entre ellos algunos incendiarios, 10 de ellos sobre la Catedral.

En los Vosgos ha habido un avance de importancia, habiéndonos apoderado de la altura de Brankopt. El enemigo abandonó 340 prisioneros, nueve de los cuales se encontraban heridos; cuatro oficiales y mucho material de guerra, una considerable cantidad de fusiles y 500.000 cartuchos.

El día 15 fueron bombardeados Nancy, Saint Die y Belfort por varios aeroplanos alemanes.

En la primera de dichas ciudades resultaron heridos algunos paisanos.”

LA GUERRA EN LOS DARDANELOS

Una Nota oficial del Cairo dice lo siguiente:

“La situación en la península de Gallipoli se desarrolla en una verdadera guerra de trincheras.

Desde nuestra victoria del día 4 del corriente ha aumentado en gran manera el respeto que inspira á los turcos nuestra ofensiva, y día y noche deben someterse á la toma de algunas de sus trincheras.

En la noche del 11 al 12 dos regimientos ingleses hicieron un ataque simultáneo contra las trincheras enemigas, y después de encarnizada lucha, en la cual murieron numerosos tiradores turcos, lograron mantenerse en las posiciones conquistadas, á pesar del intenso bombardeo.

En la mañana del 13 los turcos efectuaron un contraataque, pero fueron destruidos al llegar á la zona de fuego de las ametralladoras de la brigada naval.

La acción nos es favorable, pero es forzosamente lenta, á causa de las dificultades de la estación y del terreno.

De todos modos la ofensiva turca es cada día más débil.”

LA SITUACION DE LOS TURCOS

Dicen de Bucharest que el aprovisionamiento de los turcos se hace cada día más imposible.

Los aduaneros rumanos, al inspeccionar 21 vagones nuevos, que venían de Alemania destinados á Turquía, comprobaron que 18 de ellos tenían doble fondo y encerraban proyectiles de 35.

Esos vagones han sido secuestrados, y se procede contra los culpables de la falsa declaración que hicieron en la aduana.

Se anuncia además que la situación financiera de Turquía es muy difícil.

La negociación del empréstito últimamente emitido se lleva á cabo con mucha dificultad.

Todas las baterías que se estaban colocando alrededor de Constantinopla han sido trasladadas á los Dardanelos.

La fortificación del Bósforo se lleva con gran actividad; entre la punta del Serrallo y Jari ha sido colocada una nueva línea de torpedos.

EL RAID FRANCÉS SOBRE

EL DUCADO DE BADEN

Ampliando la noticia que ayer nos comunicó la Agencia Mencheta, relativas al vuelo realizado por los aviadores franceses sobre Karlsruhe, dice un despacho recibido anoche de París:

“Como represalia por el bombardeo que han hecho objeto los alemanes á ciudades abiertas de Francia é Inglaterra, se había dado orden á los aviadores franceses de atacar esta mañana la capital del gran ducado de Baden.

A las tres de la madrugada, dos aviones hicieron rumbo á Karlsruhe. Poco después, otros 23 aeroplanos partieron en la misma dirección.

Aunque soplabá Nordeste fresco, que dificultó no poco la travesía, llegó á su destino la flotilla entre las cinco y cincuenta y las seis y veinte de la mañana.

Los aviadores franceses arrojaron sobre la población 130 proyectiles de 90 y de 155, sobre blancos indicados previamente, entre ellos el castillo en que se encuentra establecida la fábrica de armas y la estación del ferrocarril.

Estallaron numerosos incendios, y mientras los aviones evolucionaron sobre Karlsruhe se produjo extraordinario pánico.

Los trenes que había en la estación bombardeada marcharon á toda máquina en dirección Este.

Contra los aeroplanos se hizo nutrido fuego de cañón, sobre todo á la ida, desde Saverne, Strasburgo y Rastadt, desde la capital bombardeada, y al regreso, cuando pasaban sobre Blamont, Falsburgo y Saverne, de nuevo.

No obstante el vigoroso y continuado ataque, regresaron sin averías todos los aviones, excepto dos.”

LOS AVIADORES ALEMANES

Londres 16.—Un zeppelin ha volado esta mañana sobre las costas Noroeste de Inglaterra, arrojando bombas, que han causado algunos incendios, 15 muertos y 15 heridos.

EL REY DE ITALIA

Informaciones del frente de batalla austro-italiano dicen que el Rey Víctor Manuel regresa todas las noches al cuartel general de su ejército, en una residencia muy pintoresca.

Al amanecer se levanta y vuelve al frente en automóvil, y después monta á caballo, recorre la línea y sube á las alturas, desde donde se divisan las posiciones austriacas.

Come entre los soldados, que le aclaman, incluso los socialistas.

VISITA DE LOS SOBERANOS BELGAS AL CUARTEL GENERAL INGLÉS

El Rey Alberto ha hecho una visita al cuartel general inglés, acompañado de la Reina y del Príncipe heredero.

El Monarca asistió á una fiesta gimnástica dada en su honor, por la caballería india.

Después de la fiesta, el Rey, la Reina y el Príncipe fueron invitados á un té. El Rey expresó su admiración por la destreza de la caballería india.

CAZA DE UN AEROPLANO

Un aviador ruso ha dado detalles del curioso apresamiento de un aeroplano alemán por dos Farman, tripulados por un capitán y un teniente, en la región de N...

En Albatros, al verse perseguido por los dos aviones, que se colocaron á su derecha é izquierda, se dio cuenta del peligro y remontó su vuelo, para escapar á sus perseguidores; pero el frío en aquella región elevada congeló la gasolina, y el motor se paró, obligando á descender al aviador alemán; todavía pudo remontarse algunas veces, pero se vio obligado á descender otras, para evitar la región de los altos ríos.

La caza terminó, rendido ya el alemán, y casi helado el mismo, aterrizando en un campo, donde los cosacos capturaron al piloto y á su aparato, intacto.

Este era un aparato de los más modernos, y su motor de una gran potencia.

EL ESFUERZO RUSO

Con fecha 13 del actual, el Estado Mayor ruso ha facilitado la siguiente Nota:

“Al comienzo de la guerra, los alemanes situaron en los dos frentes 92 divisiones de infantería, formada cada una por cuatro regimientos. Al aumentar posteriormente sus núcleos con nuevas unidades aumentó el enemigo el total de sus tropas á 141 divisiones, cifra que probablemente supera la capacidad de acrecimiento de la infantería alemana. Por eso, de las llamadas nuevas divisiones forman parte grupos de antiguas unidades.

La distribución de divisiones en los dos frentes ha fluctuado, durante el curso de la campaña, conforme á los planes del Estado Mayor general alemán.

En los primeros días de la lucha, las seis séptimas partes de las fuerzas primitivas alemanas habían invadido el frente occidental. La derrota de los alemanes en el Marne, al mismo tiempo que la amenaza de invasión de Prusia oriental por los rusos, y el fracaso sufrido en Galicia por los austriacos, obligaron al Estado Mayor alemán á hacer sucesivos envíos de tropas al frente oriental.

Formaban parte los refuerzos alemanes llegados á este frente nuevas unidades constituidas en Alemania, y consistían las restantes tropas en cuerpos y divisiones íntegros distraídos del teatro occidental de operaciones, donde reemplazaban á esos núcleos otros de improvisada formación.

Los continuos esfuerzos del ejército moscovita, receloso en todo momento de que se hiciera efectiva la constante amenaza de avance por el Este, y el hecho de no confiar los alemanes en las tropas austro-húngaras, obligaron á los ejércitos del Kaiser á concentrar en el teatro oriental soldados cuyo número cuadruplicaba el total de los que allí operaban al principio.

Al mismo tiempo, los victoriosos ataques en Occidente de las tropas aliadas dieron lugar al envío á este frente de efectivos numéricamente superiores también á los que en los primeros días atravesaron la frontera franco-belga.

Así, la lucha en Occidente y en el teatro oriental alcanzó su intensidad máxima.

El actual envío de tropas de refresco austro-húngaro-alemanas determina un cambio de situación. Sin embargo, casi no modifica el estado general, ya que las fuerzas que Austria y Alemania oponen al adversario común hallan ante sí la inquebrantable resistencia de un ejército que ve aumentados sus elementos materiales y conservan la fe en la justicia de la causa que defienden.

Todas esas razones permiten augurar éxitos, que se obtendrán mediante simultáneo esfuerzo de los aliados, merced á sus mútuos sacrificios, gracias á una estrecha y desinteresada unión.”

DE MI CARNET

Los Estados Unidos van á la guerra

De regreso de su país y de paso para Madrid, ha permanecido algunas horas en Barcelona un personaje norteamericano que por gozar de grandes relaciones en el mundo diplomático, tiene motivo para saber el modo de pensar de los hombres que forman el gobierno yanqui, en relación con el conflicto europeo.

Una feliz casualidad y los buenos oficios de un amigo cariñoso, proporcionaron al reportero ocasión de cambiar algunas palabras con el personaje yanqui, y con ello, la suerte de poder trasladar á las cuartillas impresiones que seguramente serán leídas con interés.

Comenzó el personaje americano por hacer protestas de ferviente afecto al pueblo español, felicitándose de que hayan bastado unos pocos años para borrar el recuerdo de hechos que la historia juzgará en su día y para que entre españoles y yanquis haya renacido su cordialidad, que nunca debió desaparecer.

Recientes todavía la dimisión del secretario de Estado del gobierno norteamericano, mister Bryan, y la Nota reclamando la libertad de navegación que los Estados Unidos han dirigido á Alemania, la conversación habla de recaer forzosamente sobre la acti-

tud de la gran República norteamericana ante el conflicto actual, y para que así ocurriese, el reportero y su amigo é introductor hicieron cuanto buenamente pudieron, hasta que, por fin, y no sin antes haber tenido que sortear la deliberada resistencia que á ello oponía el súbdito de mister Wilson, se abordó de lleno el tema.

—No les quepa á ustedes duda alguna—nos dijo el yanqui, en correcto castellano;—los Estados Unidos van á la guerra contra Alemania, pues mister Wilson la quiere, y con mister Wilson está todo el pueblo norteamericano.

—Seguramente que la catástrofe del “Lusitania” habrá sido la determinante de esta actitud?

—Nada de eso. Los Estados Unidos van á la guerra por miedo al Japón. Lo del “Lusitania” no ha sido más que el pretexto. La intervención japonesa en el actual conflicto, representa para Norteamérica un peligro, pues forzosamente se tendrá que contar con el impero del Sol Naciente, cuando llegue el momento de la liquidación. Por eso, Norteamérica quiere intervenir, pues cuanto más crezca el Japón, mayor será el peligro asiático para el porvenir. El Japón hubiera querido tomar parte más activa en la guerra; hubiera deseado—con su cuenta y razón, por supuesto—poner su armada y sus ejércitos al servicio de los aliados, pero á Europa no le convenía que Asia se le aproximase demasiado, y se limitó á permitirle que se apoderase bienamente de las colonias alemanas próximas. Pero Europa, que ha podido evitar el contacto asiático, no podrá evitar el contacto yanqui, ya que diariamente se comunican yanquis y europeos por el Atlántico. No hay, pues, necesidad de enseñar á Norteamérica el camino de Europa.

—Pero Alemania, que no desconocerá todas estas razones, pondrá de su parte cuanto pueda, por no dar motivo de intervención á Norteamérica en la guerra.

—Le sería imposible evitarlo. Norteamérica va á la guerra empujada por la opinión; algo así como España lo fué en 1896. Además, Alemania no puede renunciar al uso de sus submarinos, pues esto equivaldría á autorizar la libre entrada en los países enemigos suyos, de las municiones de boca y guerra, que hoy, aunque con alguna dificultad, por la intervención de aquellos pequeños buques, se hace casi diariamente. Por esta razón, Alemania no puede acceder á lo que el gobierno de mi país le pide. La guerra es, pues, inevitable, y, por lo tanto, nuestra intervención en el conflicto europeo, así como la insurrección de Rumania, Grecia y Bulgaria, que es tan inevitable como la nuestra, sirviera para acelerar la terminación de la guerra. Y después que las naciones hayan hecho la paz y comience cada una su reconstitución interior, quedarán Japón y Norteamérica mirándose frente á frente, y dedicando todas sus energías á la preparación de la más grande guerra que registrará la historia. Una de ambas naciones ha de quedar inutilizada para siempre militar y comercialmente en la guerra, que más tarde ó más temprano han de sostener estas dos poderosas potencias rivales.

—¿Y España?

—España—dijo, alargándonos sonriente la mano para despedirse de nosotros el personaje yanqui—ha de tener ante todo memoria, por más que mucho me temo, que está en camino de perderla. En 1898, cuando nosotros nos creímos en el deber de atacar sus colonias, nadie acudió en su auxilio. Pero como no en vano España es la patria de Don Quijote, nada de particular tendría que las enseñanzas de la historia no le sirvieran de nada de provecho.

ARTURO F. BONO.
(De “El Noticiero Universal”).

NIMIEDADES

Lo mismo aquí que allá...

Se han celebrado, al fin, las elecciones generales en Grecia, y ha sido derrotado el ministro de Hacienda.

Más el hecho curioso es que lo ha sido también el que ocupaba su cartera en el otro gobierno.

Lo cual, lectores, prueba que el pueblo griego siente antipatía por el que cobra impuestos y gavelas, sea ministerial, venizelista, ó sea lo que sea.

¿Si serán españoles los que votan en Grecia?

GIRARD.

Revista de la moda

Los caballeros—y que me perdonen los aludidos—se están poniendo sencillamente ridículos.

Si, si, no quiero retirar la palabra: la moda podrá tener las exigencias que se quiera, pero, ¿para cuando guardamos el buen gusto y el sentido estético?

¿Has visto tú, amable lectora, esas americanas inverosímiles, con la mar de pliegues y con trabillas, escotadas, y sobre las cuales cae un cuello de camisa, de piqué, sin almidonar? Es recomendable el aspecto de un caballero vestido con tales trazas.

Todo el aspecto de un colegial, de un pavo, como les llaman en Madrid á los que, pasando de los quince, no han alcanzado todavía la conformación física del hombre; esto es lo que parecen los elegantes que han adoptado la moda susodicha.

Así, como para lo que á nosotras atañe, entiendo que debe pelearse más bien por exceso de feminismo, y por ello he roto lanzas

mil veces en contra de las modistas que introducen en nuestra toilette detalles masculinos, así también creo que en lo referente al vestido del hombre debe pelearse, si acaso, por exceso de masculinidad, y creo que tanto más ennoblecida y más agradable será la figura del varón, cuanto más se esfuerce en aparecer hombre, muy hombre.

Los cuellicos de marras y las americanas á pliegues, están gallardía á la figura, y quiero decir con esto que yo ya sé que bajo tales ropajes puede ocultarse un hombre, pero en la apariencia, no es así.

Con esto y la plumita en el sombrero, pronto va á ser cosa de esperar que la genialidad de algún sastrero guasón lance al mercado como el *dernier cri* masculino, los pantalones de bombas y las chambras con encajes de Valenciennes.

Un triunfo en el terreno de la moda ha sido el del color blanco para los bajos de las señoras. El zapato con caña blanca se ha impuesto, así como la media del mismo albo color, y apenas se ve por ahí una pollita, y aun las que ya han perdido ese tan agradable título, que no luzca por bajo de la graciosa falda corta unos zapatos y unos tobillos de inmaculada blancura.

¿Es bonita esa moda? ¿Qué sé yo! He oído decir muchísimas veces que la media blanca desfavorece. Y algo debe haber de verdad en ello, cuando los hombres, verdaderos jueces en la materia, son los primeros en afirmarlo así; pero durante estos días yo he visto muchachitas que con su falda azul marino, por ejemplo, y su zapato con caña blanca y media blanca también, me han parecido monisimas. *Los del otro sexo* dirán si abundan ó no en mi opinión puramente femenina.

Porque hay que hacer notar, de paso, que los hombres, estos mismos hombres que niegan del color blanco para los bajos, han adoptado unánimemente la bota con caña de color claro, y creo que no ha de parecer feo para nosotras lo que les parece elegante para ellos.

Digo, á menos que hayan constituido el trust masculino para la explotación de los tonos blancos...

Los sombreros van resultando también un enredo para nosotras. Comenzamos la temporada, cuando la primavera asomó, con la moda de los sombreros chiquitos, tan chiquitos, que no llegaban á sombreros; eran casquetes, sin alas, con sencillos turbantes y plumas enhiestas.

Pues bien, al entrar en la época del pleno calor, cuando el verano se nos echa ya encima, aparece de nuevo y de improviso la moda de los sombreros grandes, opuestos absolutamente á la moda anterior.

—El sol—es la excusa que se dá para justificar su aparición,—el sol, que es necesario evitar que nos dé en la cara y oscurezca nuestra tez.

Será así, puesto que lo dicen, pero yo sé que hemos pasado otros veranos con sombreros muy chicos y no sé nos ha ocurrido que para librarnos del sol necesitáramos payolas... ¿Para algo se inventó la sombrilla...!

He nombrado la sombrilla. También ahí parece haber triunfado la novísima forma semiesférica. Las de moda de este año son sombrillas: son sombrillas diminutas, que apenas guardan á la que las usa en el espacio justo que ocupa de pie. Exceso decir que sentada, una mujer no se proteja por completo de los rayos del sol con aquel aparatito tan coquetón, tan mono... y tan poco práctico.

¿Será por eso tal vez por lo que aparece de nuevo el sombrero ancho?

Si es verdad que la sombrilla está destinada á proteger el cuerpo contra los rayos solares, es preciso confesar que la útil, la práctica de verdad, es la japonesa, muy plana, muy horizontal, y que abarca con su extensión un radio mucho mayor al espacio que puede ocupar una persona. La sombrilla moderna es todo lo contrario, y, naturalmente, resulta lo menos práctica posible. Lo que le sobra en concavidad le falta en extensión, es decir, en sentido plano cuando está abierta.

Y yo ahora pregunto: ¿Hay modo de hermanar la moda con la práctica? Porque hay que fijarse en que, por regla general, lo práctico se aleja siempre de esa obligación moral que nos hemos impuesto de vestir de una manera determinada.

Verdad es que si para las modas nos atuviéramos á lo práctico... ¿habría que volver á la túnica de Atenas!

CONCEPCION P. MARINE.

A los pintores de abanicos

Deseosa esta Sociedad de procurar por todos los medios que estén á su alcance el mayor desarrollo y prosperidad de la misma, y convencida su directiva de los grandes progresos y beneficios que ofrece á las entidades de todas que integran las diversas manifestaciones del trabajo humano la celebración de exposiciones que pongan de manifiesto los adelantos realizados en el ramo á que se dedican, hemos creído conveniente la celebración de una Exposición, que coincidirá con la próxima Feria de Julio, á la que esperamos acudiréis todos á ofrecer vuestro valioso concurso, cooperando al mayor éxito de la misma.

Para este fin se os convoca á la junta general extraordinaria, que se celebrará el próximo domingo, 20 del actual, á las diez de su mañana, en el local social, en donde se aprobarán las bases por que ha de regirse dicha Exposición.—El secretario, A. Pan.

Noticias locales

El señor Gobernador civil ha prohibido terminantemente que en el acto que mañana celebrarán los amigos del señor Blasco Ibañez en el frontón de Jai-Alai se pronuncien discursos que hagan alusión directa ni indirecta a la guerra actual, estando dispuesto a suspender la reunión y disolverla en el momento en que se incurra en desobediencia, a cuyo efecto habrá en las inmediaciones del local fuerza bastante para cumplir sus órdenes.

Esta mañana celebró una extensa conferencia el señor Gobernador con los jefes de la comandancia de la Guardia civil, habiéndose dispuesto la concentración de alguna fuerza de dicho benemérito instituto.

Esta tarde ha visitado el Jai-Alai el señor Gobernador civil, acompañado de los jefes de la Guardia civil y de Vigilancia.

Cartas de Burriana confirman el entusiasmo de que se halla poseído el vecindario de aquella ciudad por la consagración episcopal del esclarecido hijo de la misma doctor don Juan Bautista Luis y Pérez, Obispo auxiliar electo de Toledo.

La comisión organizadora está ultimando la cuestión de los hospedajes para los cuatro mitrados y demás distinguidas personalidades que con carácter oficial han de asistir a la ceremonia.

El eminentísimo Cardenal Primado doctor Guisasa, que llegará a Burriana el domingo 27 del actual, en el tren rápido de Vinaroz, tendrá su alojamiento en la casa señorial de los barones de Llaury y Terra-teig.

Mañana comenzará en la parroquia del protomártir San Esteban un solemnisimo tríduo en honor a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

A las seis de la tarde será puesto de manifiesto el Augusto Sacramento, y después del trisagio habrá sermón por don José M. Galiana Lucia, terminándose con reserva de S. D. M. y los gozos a la Virgen.

El día 20, último de tríduo, habrá misa de Comunión a las siete de la mañana.

Ya ha publicado la "Gaceta" la anunciada convocatoria de ingreso en la Escuela de Ayudantes de Obras públicas.

Los aspirantes deberán estar comprendidos en la edad de 18 a 20 años, y presentar los documentos y certificaciones prevenidos en las disposiciones vigentes.

A los auxiliares de sobrestantes y a los delineantes que soliciten tomar parte en este concurso, se les exime de presentar los citados documentos.

Dicen de Alicante: "Dentro de unos días, el 22 según unas referencias y el 25 según otras, se inaugurará en su totalidad la línea férrea de Alicante a Denia."

Al acto inaugural serán invitados los diputados y senadores por la provincia y asistirán asimismo los consejeros y alto personal de la Compañía.

En cuanto las expediciones ferroviarias lleguen a Denia, el tren de la tarde saldrá a las cuatro y llevará ambulancia de Correos.

No son nada satisfactorias las noticias que se reciben en el Servicio Agrícola de la provincia, por lo que se refiere a los viñedos.

El mildew está reproduciéndose de modo extraordinario en varias zonas.

La pira y la cochylys siguen extendiéndose por términos muy distanciadlos unos de otros.

Y el black-rot ha invadido todos los viñedos del término de Jaraco.

Las noticias que se reciben de Francia son también muy pesimistas.

Estas desagradables noticias deben poner en guardia a los viticultores, para que no descuiden la aplicación de los medios que la ciencia aconseja para combatir tan temibles plagas.

La Dependencia Mercantil ha organizado para el domingo una fiesta en honor de los poetas que contribuyeron al éxito de la fiesta de la Flor y Poesía. Tomarán parte valiosos elementos, entre ellos el notable bañador Pablo Gorgé, el tiple Vicentita Bonastre, los señores Morales San Martín, Thous, Casajuana, Brustenga, etc.; Benito Alvarez cantará unas jotas; la banda de música La Artística ejecutará varias piezas de su repertorio y por último, el director de la Asociación Valenciana de Caridad, don José Sanchis Bergón, pronunciará un breve discurso.

Para solemnizar el triunfo alcanzado por los artistas Vicente Navarro, J. Benlloch Ortiz y Víctor Moya en la Exposición Nacional de Bellas Artes de Madrid, sus amigos y admiradores les obsequiarán con una cena el sábado próximo, 19 del actual, a las nueve de la noche, en el local León de Oro.

Para vigorizar naturalezas débiles y enfermizas, usad el FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH a base de arrhenal.

En la Sociedad coral "El Micallet" se celebró anoche la anunciada velada, que constituyó un nuevo triunfo para sus organizadores. El cuadro de la Sociedad representó con sumo acierto "El famoso Colón", y después se puso en escena la opereta "Los cadetes de la reina". Fue un éxito, para los distinguidos artistas que la representaron: Amparo Boronat, la simpática tiple, cantó el aria con mucho gusto, y por ello fue ovacionada, lo mismo que en el día final. La junta la obsequió con hermoso bouquet. Nuestro paisano Bernardo Barberá obtuvo un extraordinario éxito. Demostró sus excelentes condiciones de artista y de cantante. Con hermosa voz cantó toda la obra, y las ovaciones se sucedieron. Galleguito, el distinguido actor, hizo pasar una velada agradabilísima a la concurrencia con "sus cosas". Fue aplaudidísimo.

Para final de velada se representó "El día de Reyes", donde el primer actor Vicente Aparici estuvo admirable. ¡Qué de cosas hizo! El público no cesó ni un momento de aplaudirle, y compartió los aplausos con el saladísimo Pepe Benítez.

Una agradable velada en suma y un éxito más para "El Micallet".

La POMADA ANTISARNOSA MIQUEL realiza la curación garantida en tres días. Farmacias y de la autor, en Torrente.

Mañana, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico exámenes libres de las asignaturas siguientes:

A las nueve: Francés segundo, números 1 a 76, y Psicología y Lógica, continuación de esta asignatura.

A las diez: Continúan los de Geografía general y de Europa.

A las once: Lengua Castellana, números 1 a 25; Dibujo segundo, números 1 a 60, y Geometría, continuación de esta asignatura.

El próximo sábado 19 del actual se verificarán exámenes de Caligrafía, por segunda y última convocatoria.

Igualmente se verificarán en la Escuela de Náutica de esta ciudad, a las diez horas, exámenes para los alumnos de Geografía Universal y Dibujo lineal, segundo curso.

Todos los turistas están propensos a sufrir jaquecas, calenturas y desarreglos en sus digestiones, bien por los cambios atmosféricos ó de los alimentos: la CEREVISINA-CARBONICA-ARTIGUES es un gran preservativo y curativo de tales dolencias.

Hemos recibido unos lápices anunciadores de la crema Kaiser, que constituyen una novedad de buen gusto. Agradecemos el envío.

Nos dicen de Pego que han comenzado ya los preparativos de las grandes fiestas y feria que han de celebrarse en aquella villa los días 6 al 11 del cercano mes de julio.

Habrán solemnes funciones religiosas, danzas al estilo del país, juegos artificiales, partidos de pelota, funciones de teatro y cine y carreras de bicicletas, siendo todos los festejos amenizados por la laureada banda de música de Pego.

La casa Concha Herman hace gran liquidación de sombreros por fin de temporada, y liquida todas sus existencias por reforma de local.

Sombreros a 8 pesetas, solo por 15 días. San Vicente, 48, 2.º, 3.º. Hay ascensor.

La Sociedad de Obreros Peñeros celebrará junta general ordinaria mañana, a las seis de la tarde, para la dación de cuentas y renovación de cargos de la directiva.

El doctor Martí Soriano aplicará el 606 por vía intravenosa, mañana, a las nueve de la noche, en la casa de Socorro de la Glorieta, a 14 enfermos pobres que lo han solicitado.

Clinica de enfermedades nerviosas del doctor Sanchis Bergón. Conde de Trévor, 3. Horas de consulta: de julio a octubre, de nueve a una.

En las oposiciones a escuelas de niños de turno libre, cuyos ejercicios prácticos continuaban, fueron aprobados ayer don José Gavilá, don Eduardo Gavilá, don Pedro Gil Gómez, don Jerónimo Gómez, don Jaime González y don Pedro González.

Acete de Hígado de Bacalao puro, casi inodoro, y desprovisto del sabor desagradable que suele tener este producto. Frasco de un litro, 3,50 pesetas; pequeño, 1,25. Antigua Farmacia del doctor Greus, frente a la calle de Zaragoza.

La señora presidenta de la Junta de Damas encargada de allegar recursos para los repatriados, ha remitido 29 pesetas al alcalde de Rocafort: 20, al de Benimodol; 10, al de Puebla de Rugat; 1,564,50, al de Vallada; 87,50, al de Bufali, y 121,50, al de Puebla de San Miguel.

Excesos de comer y beber. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que evita, por ser un poderoso tónico digestivo, las enfermedades del estómago.

El ayuntamiento de Manuel ha ingresado hoy en la Caja provincial 1.258,15 pesetas, por contingente.

A los señores maestros: La convocatoria ordenada por el Gobernador señor Tejón y Marin para los señores maestros y directores de establecimientos de enseñanza en el Gobierno civil que tengan implantada la Mutualidad, es para el sábado próximo, día 19, a las seis de la tarde; con el fin de que los interesados tengan tiempo suficiente para concurrir a dicha reunión después de terminadas las clases.

La Comisión provincial de Mutualidad Escolar celebrará sesión una hora antes, ó sea a las cinco de la tarde.

El oculista doctor Juan Boquera ha trasladado su clínica a la calle de Caballeros, 24, entresuelo. Consulta de diez a una.

La escuela nacional de Patraix ingresó ayer 5,50 pesetas, que entre las niñas se recaudó en beneficio de los fines que persigue la Junta provincial contra la Tuberculosis.

En el Conservatorio de Música y Declamación de Valencia se verificarán mañana los exámenes siguientes:

Ocho mañana, Solfeo; once, Nociones, Formas e Historia; cuatro tarde, Piano.

Todos los exámenes que anteceden corresponden a las alumnas de matrícula de ingreso.

Hoy "Actualidades Gaumont", últimos sucesos mundiales, con un programa selecto y escogido en el teatro Rufaza.

En los exámenes verificados en el Conservatorio de Música y Declamación de esta capital, y en los cursos de primero de Historia y sexto de Piano, y segundo de Historia y séptimo de Piano, respectivamente, han obtenido la honrosa calificación de sobresaliente las simpáticas y distinguidas señoritas Teresita Vira Román y Elvira Gómez Galán.

Mucho nos complace hacer público el triunfo conseguido por estas aventajadas alumnas, que han dado una vez más gallarda prueba de su gran temperamento artístico, a la par que les enviamos desde estas columnas nuestra más sincera felicitación, que hacemos extensiva a su digno profesor don Segundo Antich.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado). Son insustituibles.

Aprobados por el señor Gobernador, se han despachado hoy los siguientes expedientes:

Se remite al gobernador de Cuenca certificación de no haberse presentado ningún pliego para la subasta de acopios de piedra para la carretera de Villar de Domingo García a Molina.

Idem al gobernador de Alicante las hojas de aprecio de las áreas que se han de expropiar en término de Ágros para la carretera de Masarra a San Antonio del Muro.

A don Ramón Lalaux se le autoriza para instalar el alambraido eléctrico en Oliva.

A don José Ibáñez idem idem en Turis. Al presidente de la Junta de Gobierno de la Acequia Madre de Real de Montroy se le autoriza para la formación de un reparto extraordinario para la construcción de un edificio en el pozo noria de dicha comunidad.

A don Rafael Crespo y don Cristóbal San Martín se les autoriza para instalar una barraca de baños a cada uno en la playa de Levante.

A don Juan Plá se le autoriza para conducir coches automóviles por todas las carreteras de España.

A don José Ibáñez, idem idem.

A don Francisco Martínez, idem idem.

Para comprar los artículos de maquinaria y goma en condiciones inmejorables, visitad el almacén de Felipe Abiol, Miguelete, 5.

Ha sido nombrado maestro interino de Villarrobledo don Antonio Martínez Briones.

FUNERARIA VICENTE VILA (Panderola)
Pasual y Geris, 16 Teléfono 771
Carrozas y coches especiales
Pidense tarifas.-Precios reducidos

Información municipal

RECAUDACION
La obtenida ayer fue la siguiente:
Por arbitrios carnes, 3.910,33 pesetas.
Por inspección veterinaria, 320,90.
Por peaje, 54.
Total, 4.285,23 pesetas.

PAGOS
El Alcalde ha firmado hoy un libramiento que interesa a la nómina del personal de Beneficencia y Sanidad, importante 23.823,49 pesetas.

COMISIONES
Se han reunido las de Hacienda, Personal y Beneficencia y Sanidad, tratando asuntos de despacho ordinario, sin ningún interés general, asuntos que serán puestos a la sanción del Ayuntamiento en la próxima sesión.

MANIFESTACIONES DEL ALCALDE
El señor Maestre nos ha manifestado hoy que ayer tarde visitó y celebró una cariñosa entrevista con el nuevo jefe del partido conservador el señor marqués de Cáceres.

Correspondiendo a la prueba de atención del señor Maestre, esta mañana el señor marqués de Cáceres ha estado en el despacho de la Alcaldía saludando al señor Alcalde.

Diputación provincial

A las 12,30 se ha abierto la sesión, bajo la presidencia del señor Polo de Bernabé. Por secretaria se dio lectura al acta de la sesión anterior, que fue aprobada.

El presidente dedicó un sentido recuerdo a don Antonio Lázaro, y pide conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del ilustre patriótico.

El señor Guillén Engo, en nombre de la minoría liberal, se adhirió a la expresión de sentimiento de la presidencia, rogando se nombrara una comisión para que dé el pésame a la familia.

Los señores Menéndez y Serra hicieron suyas las manifestaciones del señor Guillén Engo.

El señor Lázaro, sobrino del finado, dió las gracias a la Corporación, en nombre de la familia.

Acto seguido se aprueban, en revisión, varios acuerdos de la Comisión permanente, informados por las de Gobernación y Hacienda.

El señor Bataller se opuso a que se concedan subvenciones a los pueblos, bajo pretexto alguno.

El señor Jiménez de Bentrosa opinó que se deben conceder subvenciones para obras públicas a los ayuntamientos que estén al corriente en el pago de contingente provincial.

Varios diputados sostuvieron el criterio del señor Jiménez.

El señor Soriano propuso que se tome el acuerdo de no conceder subvención alguna a los pueblos que no estén totalmente al corriente en el pago del contingente.

Replicó el señor Bataller que la Corporación no puede ni debe conceder subvenciones a nadie, dado el estado afflictivo de la Caja provincial.

Insistió el señor Jiménez que se dé una subvención al pueblo de Tuejar, para alumbramiento de aguas; pues algún premo se ha de otorgar a los pueblos que están al corriente con la provincia, cuando los ayuntamientos adeudan a la Caja más de catorce millones de pesetas.

Tras una larga y pesada discusión, se aprobó la subvención al pueblo de Tuejar, y la proposición del señor Soriano.

El señor Jiménez propuso se pida al ministerio de Fomento remita a esta provincia un equipo de perforación para alumbramiento de aguas subterráneas.

La fábrica de abanicos de Prior

vende las verdaderas novedades de abanicos, a precios verdad de fabrica, en su sección de detall. Noveidades diarias. Precios sin competencia.
Calle VIDAL, 2 (entre las plazas de Luis Vives y Villarroca, junto a la calle de la Paz).

deben desecharse los esbozos esbozados por el señor Guillén Engo.

Se acordó ir en corporación a dicho acto, siempre y cuando no revista carácter alguno de dudoso patriotismo, y concurren también los señores Capitán general y Gobernador civil.

Y no habiendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesión.

Por esos escenarios

Se encuentra en Valencia la aplandida primera actriz Rafaela Abadía. ¿Qué quieren ustedes apostar que después de tanto hablar, vendrá a tener razón el cronista, y trabajará en Serrano?

Ana M. Ferri se decide, según se rumorea, a formar compañía, y el público tendrá ocasión de aplaudirla; según se dice, en nuestro primer coliseo, después de una "tournee" por provincias.

El gran Enrique Borrás ha dado dos representaciones extraordinarias en Tortosa, e inútil decir que han sido dos éxitos.

La compañía de Rosario Pino y Páco Fuentes se halla en Salamanca, y de allí pasará a Zamora.

Mañana debutará en el Tivoli, de Barcelona, una compañía de zarzuela, y al frente del elenco va el popular Casimiro Ortíz. ¿Cuándo veremos a ese artista en Valencia?

Presentación Nadal, Consuelo Taberner y Pura Martínez, forman el terceto de tiples. En la función de la noche se estrenará "El harem", la última producción de Perrin y Palacios y maestro Lleó, que asistirán al estreno. En la función de la tarde se estrenará "La pandereta".

La compañía Granier ha estrenado una nueva opereta que ha obtenido un éxito extraordinario. Se titula "La señorita del cinematógrafo", y la música es del maestro Weinberger.

En el teatro Naevo, de Barcelona, debutará el sábado la compañía de Lola Vázquez y Pepe Montequado.

Enrique Borrás y Catalina Barceña formarán compañía y actuarán en Barcelona en la próxima temporada de invierno.
GONZALO VEGA.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLOGICO DE LA FEDERACION AGRARIA DE LEVANTE
17 de junio de 1915
Telegramas solo de la Península.
Categoría: K. (Tormentosa).

Las presiones mayores (768 milímetros) están por Galicia. Persisten presiones débiles relativas (763 milímetros) al Oriente de España.

No obstante el ascenso general del barómetro, se han procreado nuevos mínimos secundarios (a lo largo de la cordillera ibérica, por lo cual reinice hoy, en efecto, y se generaliza en nuestra región el sistema tormentoso, que ayer se había corrido al Norte de la misma.

Lluvias tormentosas. De ayer: Castellón 2 milímetros, Observatorio del Ebro, 26.
Del día 15: Alcira (D. H.) 27, Alcira (La Murta) 81, Alfara de Algimia 83, Alhorney de Onteniente (Cups) 224, Almansa (D. F.) 32 (granizo), Almansa (Quinta Malakoff) 216, Anna 136, Ayora 115, Busot-Higuera (Las Casillas) 2; Busco (Pantano de) 425 (granizo durante cincuenta minutos); Camporrobles 34, Chelva (D. H.) 32, Fuente la Higuera (Torre Tallada) 11, Monserrat 3, Requena 195, Santo Espiritu (convento de) 1, Segorbe 14 (granizo), Utiel 6.

Temperaturas extremas: Albacete 26° y 12°, Alicante 28° y 21°, Castellón 25° y 19°, Murcia 33° y 19°, Teruel 26° y 11°, Valencia 26° y 19°.

Tres tarde.—Y. M.
Nota. Ha publicado este Servicio el gráfico de lluvias de mayo, el cual queda fijado en los sitios públicos de costumbre.

Tiempo probable para mañana, según los datos facilitados por el Observatorio Meteorológico Central a la estación radiotelegráfica de Capitania general:

Galicia, Asturias, León y Cantábrico, tiempo dudoso.
En las demás regiones, buen tiempo.

Notas comerciales

Lista de las cajas de naranjas, cebollas y de tomate que se calcula serán embarcadas en la región valenciana durante la presente semana:

Para Londres: Vapor "Barón Sempill", con 8.000 cajas de naranjas, 4.000 de cebollas y 250 de tomate, cargando.

Para Liverpool: Vapor "Telmo", con 9.200 cajas de naranjas, 6.200 de cebollas y 1.200 de tomate, salido.

Vapor "W. Colding", con 5.000 cajas de naranjas, 2.500 de cebollas y 1.500 de tomate, cargando.

Vapor "Paulina", con 5.000 cajas de naranjas, 4.000 de cebollas y 500 de tomate, salido.

Total: 19.200 cajas de naranjas, 12.700 de cebollas y 3.200 de tomate.

Para Manchester: Vapor "Bittera", con 7.000 cajas de naranjas, 7.000 de cebollas y 500 de tomate, cargará.

Para Bristol: Vapor "Canganian", con 4.500 cajas de naranjas, 3.000 de cebollas y 1.000 de tomate, cargando.

Para Cardiff: Vapor "Canganian", con 1.000 cajas de naranjas y 500 de cebollas, cargando.

Total semanal: 39.700 cajas de naranjas, 27.200 de cebollas y 7.200 de tomate.

Movimiento de buques fruteros

Día 17 junio 1915.
Buques fruteros a la carga: Liverpool, vapor "W. Colding", para Liverpool; consignatario, don Enrique Behn.

Buques fruteros salidos:
Vapor "Canganian", para Bristol y Cardiff.

Buques descargando:
"Bendew", "M. Harkess" y "Hero".
Hoy se han efectuado en la Aduana las operaciones siguientes:
Arancel, 7.209,39 pesetas; exportación, 496,61; transportes, 3.849,33; recargo transitorio, 135; multas, 5; Sanidad, 45.

EPISODIOS DE NICK CARTER

No corte usted el folletín

Léalo, y si le interesa y quiere conservar la obra, puede adquirirla por la módica cantidad de 20 céntimos, en la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Cuadernos con magníficas ilustraciones y : : : : : cubiertas en colores : : : : :

Se han puesto a la venta:

El cadáver misterioso 50 céntimos
El hijo del millonario 20 céntimos CUADERNO

BALNEARIO DE BENIMARFULL (PROVINCIA DE ALICANTE)
Temporada oficial: De 1.º de junio a 15 de octubre
Curan el herpesismo, catarras, reumatismo, sífilis y enfermedades de los órganos genitales de la mujer. Magníficas servidumbre en las estaciones de Coentaina (Norte) y Muro (Gandia-Alicoy).
Para informes: J. González, San Vicente, 185, y Balneario.

Tribunales

CELEBRANDO LA BODA
Los novios recibieron la bendición.
Un murmullo de alegría resonó en la iglesia, rompiendo el silencio propio del santo lugar.

El padrino, hombre espléndido, se puso en la palma de la mano varios duros, y adoptando una postura gallarda, invitó a la concurrencia a convertir la plata en vino tinto.

El rasgo impidió terminara su discurso aquel ser generoso.

Los vivos y elogios resonaron en la plaza, y no le sacaron a hombros de la iglesia por respeto al cura, que, desprovisto de sus hábitos, se hallaba presenciando la alegría de sus buenos feligreses.

Los invitados rodearon al padrino para que no se arrepintiera del ofrecimiento, y poco a poco lo introdujeron en la taberna, donde se desbordó el entusiasmo entre chatos y alegres chirigotas.

Dos de los asistentes, hombres ya maduros, que separados de la gente joven y de trueno, se hallaban recordando sus mocedades, sin saber por qué se liaron a mamporro limpio, derribando en la lucha mesas, vasos y botellas, con gran peligro de las ascadas cabezas de los demás compañeros.

Se terminaron los palos, se acabó el dinero, y no teniendo ya objeto en aquella casa, se retiraron los bebedores de dos en dos, como la Guardia civil, para no alarmar al vecindario.

Una de las parejas formábalas los antagonistas, quienes, reanudando su discusión, anduvieron largo trecho hasta que a José Peyró Aparici se le ocurrió poner fin a ella, disparándole un tiro a su contrario.

Afortunadamente la agitación del pulso evitó que quedara en el sitio el víctima, resultando solamente con unas lesiones, que tardaron en curar unos quince días. Peyró fue procesado por homicidio frustrado, y hoy se ha visto la causa, siendo defendido por don Francisco Soto Bordes.

El Jurado ha dictado veredicto absoluto.

UNA IMPRUDENCIA
En la plaza Mayor del pueblo se hallaba un grupo de labriegos comentando las multas que se imponían a los que llevaban armas.

Manuel León Tadeo sacó del cinto un pistoletito, para preguntar si le castigarían por llevarlo, y estando examinándolo, disparó, en posición horizontal el arma, hiriendo a otro convecino, que pasaba cerca de ellos.

Por imprudencia se le encausó, y hoy ha comparecido, llevando en su defensa a don Emilio Borsó.

El veredicto ha sido de inculpatibilidad, apreciando el hecho como una falta, por usar armas sin licencia, y se ha condenado al autor al pago de 25 pesetas de multa.

SALA DE LO CIVIL
Procedente del Juzgado de San Vicente se ha visto una mayor cuantía por incidente contra cierto auto, y han informado don Ernesto Ibáñez Rizo y don Fermín Mir.

TOROS Y TOREROS

PARA EL DOMINGO.
La empresa de nuestra plaza de Toros ha dispuesto un excelente programa para el próximo domingo.

Al efecto, ha contratado al matador de novillos-toros, Nicolás García, "Llavero", a nuestro paisano Carreterito, y a Ríos, para que estroquen seis reses de Bohorques.

El contrato del "Llavero" supone un verdadero sacrificio, ya que goza dicho estro de envidiable cartel, sin que le vaya en zaga el contrato de Carreterito ni el de Ríos, que son dos toreritos completos.

COMBINACIONES DE LA EMPRESA.
A contar del domingo 20, la empresa de nuestra plaza de Toros tiene hechas en firme las siguientes combinaciones:

Día 22, reses de Campos Varea, para Joselito y Belmonte.
Día 23, primera función nocturna, en la cual actuará Llapisera con un becerro de Peñaflor; completará el programa "Llavero" y otro matador de novillos-toros no designado, pero que se cree será Ángel Rodas, con reses de Bohorques.

Día 25, corrida organizada en obsequio a sus numerosos lectores por el periódico taurino "Sobaguillo".
Día 27, novillada, a cargo de la empresa, con reses

Crónica religiosa

Cultos para mañana:
 En el Patriarca, á las nueve y media misa conventual, *Miserere*, adoración de la Santa Cruz y visita á las reliquias.
 —En el Salvador, misa solemne á las diez con exposición y música. Por la tarde á las cinco ejercicio de Pasión con sermón, exposición, trisagio, motete, reserva y Vía-Crucis.
 —En la Compañía, día de retiro. A las seis y media misa con lectura, y á las siete meditación por el padre Mariano Ripol. Por la tarde á las seis exposición, examen práctico, meditación por el padre Preposito y reserva.
 —En la Sangre, continúan los ejercicios del mes á Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Por la tarde á las seis día sexto del novenario, como los días anteriores.
 —En Santa Cruz, á las seis y media misa de descubrir, como día primero de Cuarenta-Horas, y á las siete misa rezada con órgano en la capilla del Patriarca San José. Por la tarde á las seis y media ejercicio quinto del septenario con sermón por el padre Mas, jesuita.
 —Novenario al Sagrado Corazón de Jesús: En las Salesas, á las seis y media de la tarde, con sermón por un padre jesuita; en San Juan Bautista y San Vicente, á las once, con misa y ejercicio, y en Santa Catalina de Sena, á las seis de la tarde, y predicará un padre dominico.
 —Triduo al Patriarca San José, á las seis y media, en San Nicolás, con misa, meditación, dolores y gozos cantados.
 —En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados continúan los solemnes cultos en honor al Patriarca San José. A las siete misa rezada con acompañamiento de órgano. Por la tarde á las seis y media, con exposición de S. D. M., ejercicio de novenario con sermón por el doctor don José Llopis.

NOTICIAS MILITARES

EL DESPACHO
 Hoy han despachado con el señor Capitán general los señores generales Chacón y Carbó y el jefe de Estado Mayor señor Cabrera.

RECOMPENSAS
 Por servicios de campaña, prestados en Larache, les ha sido concedida la cruz del Mérito Militar de segunda clase, con distintivo rojo, al teniente coronel del regimiento de Guadalajara don José Miranda y al comandante de Artillería señor Brugada.

EL CUARTEL DE ALCOY
 Se ha dado por caducado el proyecto de ampliación del cuartel de Alcoy y se ha ordenado se proceda á la redacción de un nuevo proyecto.

OFICINAS MILITARES
 El "Diario oficial del ministerio de la Guerra", llegado hoy á Valencia, inserta el escalafón de aspirantes á ingreso en el cuerpo de Oficinas militares. Lo constituyen 569.

A COMPARECER
 Se interesa la presentación de Manuel Gómez García en la sección cuarta de Quintas del Ayuntamiento, ó en el Gobierno militar.

SERVICIO DE PLAZA PARA MAÑANA
 Juez de guardia, capitán don Ricardo Blasco.

Parada, Otumba.
 Jefe de día, comandante de Victoria Eugenia don Joaquín Calvo.
 Imaginaria, otro de Otumba don Joaquín Bueso.
 Presidencia de la junta de provisiones, teniente coronel de Victoria Eugenia don Andrés Suris.
 Visita de Hospital, cuarto capitán de Otumba.
 Reconocimiento de provisiones, segundo capitán del 11.º montado.
 Vigilancia especial, dos sargentos del 11.º montado.
 Compañía dispuesta para caso de incendios, segunda de Otumba.
 Escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia.
 Talla: á las ocho, en la comisión mixta, dos sargentos del 8.º montado.
 Servicio de transportes, Intendencia.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

DE AYER A HOY
 Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 3 varones y 2 hembras.
 Defunciones: Alfredo de Pedro Díaz, de 27 años; Vicente Nebot Navarro, de 28.
 Distrito de Serranos.—Nacimientos: 2 varones y 3 hembras.
 Defunciones: Pascuala Gómez Guillem, de 96 años; Desamparados Vicente Sebastián, de 3; Mateo Guillem Fabado, de 57.
 Distrito del Mar.—Nacimientos: 3 varones y 2 hembras.
 Defunciones: Manuel Devis Giner, de 79 años.
 Distrito del Mercado.—Nacimientos: 2 varones y 3 hembras.
 Defunciones: Ninguna.
 Total: 20 nacimientos y 6 defunciones.

Secoión amena

En el tren.
 —Caballero—dice una señora á un viajero:—tenga usted la bondad de cerrar esa ventanilla, porque me hielo.
 —No haga usted tal cosa—dice otra,—porque me ahogo.
 —Hay un medio de zanjar la cuestión—dice otro pasajero.—Cierre usted, y cuando la una se haya ahogado, se puede abrir la ventanilla, para que la otra se hiele.

Entre andaluces:
 —Data de tan antiguo mi linaje, que cobro rédito de un préstamo que hizo un m' antepasado á Colón antes de partir á América.
 —Pues yo cobro de un préstamo que mis antecesores hicieron á los Reyes Magos para emprender su viaje á Belén.

CHARADA
 Insipido dos segunda, madre primera primera, nombre propio prima cuarta, niño pequeño tres tercia, y todo gran entidad, censurada por la Iglesia.

Solución á la anterior: Baratiña.

Imp. de José Guix, Miñana, 779, Valencia.

GRANDES ALMACENES

EL AGUILA

PAZ, 10 Y 12.-VALENCIA

Sucursales

Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valladolid y Zaragoza.



Trajes de vicuña ó jerga negros y azules.
De ptas. 32 á 73



Trajes de estambre, vicuña ó jerga, para niños de 10 á 16 años.
De ptas. 17 á 48



Trajes de lanilla para jovencitas de 13 á 15 años.
De ptas. 27 á 30



Trajes de lana negra, azul y color, para señora.
A ptas. 80

Ropas confeccionadas para Caballero, Señora, Niño y Niña

SECCIONES: Camisería, Géneros de punto, Corbatería, Guantería, Sombrerería, Zapatería, Bastones, Paraguas, Artículos de viaje

Precio fijo :::: Pídase el catálogo general :::: Ventas al contado

Con ella ¡rie el niño! ¡canta la madre!

Después de tomar la DENTINA CAÑIZARES

Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. A las primeras cucharadas sosiega al niño, facilitándole, en todos los casos, el babeo y dentición difícil; quita el vómito, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea.

Sin ninguna molestia y con el uso de la

DENTINA CAÑIZARES

les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja, cura los trastornos de la dentición; cambiando el estado general de los niños y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Rechácese toda Dentina que no sea la de Cañizares y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado), con las dos figuritas de los niños.

VENTA: Farmacias y Droguerías, y en la Farmacia CAÑIZARES (abierta toda la noche), con Laboratorios químico y de esterilización, anexos, Caballeros, 68, Valencia

Miles de niños deben la vida á la PANACEA CORELL

FACILITA EL BABEO



Cura indigestiones (enfits) é inflamación. Farmacias y la del autor: Plaza de Serranos

Cohibe toda clase de diarreas

CONFITES LAMBER

ENFERMEDADES URINARIAS

Los Confites Lamber dan á las enfermedades urinarias el estado normal, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar: los únicos que curan radicalmente las Estreptococos, Prostatitis, Cistitis, Catarros, Cálculos, Incontinencias de Orina, etc. Una caja de Confites Lamber con la debida instrucción, pesetas 4'00.

Roob Lamber

ENFERMEDADES DE LA SANGRE

El Roob depurativo Lamber, inmejorable reconstituyente y refrescante de la sangre, cura completa y radicalmente las infecciones y todas sus consecuencias: dolores de los huesos, manchas de la piel, herpesiforme, albuginaria, escrófula, linfatismo, raquitismo, neurastenia, diabetes, parálisis, cefalalgia, Bismepia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, edema, etc. Un frasco de Roob depurativo Lamber, con la debida instrucción, pesetas 3'00.

De venta en Valencia: Farmacia de la señora Vinda del Dr. Grens, plaza de Santa Catalina, 4, y Farmacia de A. Gamir, San Fernando, 34. Para consultas gratuitas dirigir las cartas: Medicamentos Lamber, Claris, 56, Barcelona, que se contestará seguidamente y con reserva.

Alumbramientos de aguas para riegos

y abastecimiento á poblaciones, fábricas, etc.

Sondajes en los pozos ordinarios para aumentar sus aguas

POZOS ARTESIANOS

Perfora foras á brazo y á vapor de las más modernas, nacionales y extranjeras. Se facilitan trencs de sondaje al alquiler.

Máquinas rotativas para taladrar rocas durísimas con la mayor rapidez y para investigación de minerales.

Estudios y exploraciones geológicas para el descubrimiento de aguas subterráneas

OFICINAS TÉCNICAS

— Se remiten catálogos ilustrados gratis. —

IGNACIO RUIZ, plaza Murcianos, 3, Valencia

BALNEARIO PIZARRO

Abierto de seis mañana á nueve noche. Teléfono 421

Baños naturales, medicinales, de agua de mar, natural, caliente y duchas de todas clases.

Pídase la tarifa

— Consulta médica GRATIS, de doce á una —

En Sarrión

Se alquila una habitación piso principal de un chalet, á la salida del pueblo, y junto á la fuente principal. Edificio moderno y á cuatrocientos, completamente amueblado, con instalación de luz eléctrica; tiene jardín y 40 hectáreas de arbolado, para pasar sin salir de la finca. Para más detalles, razón San Vicente, 86, camisería, Valencia.

PIANO

Se vende uno de inmejorable condición en plaza de Beneyto y Col, 2, principal

Casa cambio Fellicor

Aviso que no existe bajo campanario Santa Catalina y si en la calle de Colcheros, número 14 (junto al reloj de San Cecilio). Cambio toda clase de oro moneda plata y billetes de todos los países, cotizando los más altos cambios de plaza, como puede compararse con otras casas para apreciar la verdad de lo que se afirma

BILIARES

Unica de prestación en Valencia, preferidos por sus mejores jugadores San Vicente, 205

Pozos artesianos

Se taladran hasta 500 metros en todas partes: perforadoras á vapor, Vicente Matañá, Borruil, 25, Valencia.

NODRIZAS

Una de Altura; yuda, de 21 años leche de tres meses, desea criar en casa los padres de la criatura. Dos laboradoras de la puerta y otra de Valencia, para criar en sus casas, todas con buenos informes. Durán razón: calle de la Verónica, número 10, de la calle de Zaragoza, junto á la Corrección.

Muebles

Se venden: sillera tapizada de seda, apoyo, espejos, velador, muebles como en nogal y cuero de marroquí, sillones y otros varios encanos domésticos. Calle de Sagasta, núm. 11, 2º

VENTA

A un kilómetro de Valencia y á 80 metros del camino del Grao se vende un magnífico chalet. Informar, calle José María Orensé, núm. 5, de 12 á 2 tarde y de 5 á 6.

Toneis callos

Ojos de gallo, verrugas, durezas en los pies. Usad al momento "VOTOS" del Dr. Cuedra, que los cura radicalmente y sin dolor. Nada de parentis ni remedios secretos.

Frasco con pincel, 60 céntimos.

En Valencia: Droguería de G. Contaró, plaza del Mercado, núm. 74, y farmacia.

Fábrica de billares

Unica en Valencia en precisión y económica. También tiene billares viejos restaurados y se mudan paños y componen tacos. Tiene á la venta toda clase de accesorios á precios sin competencia.

Calle de Cádiz, 14 y 16.

Alquileres

Se alquila el piso primero de la casa número 10 de la calle de la Redención, recientemente restaurado. Razón en la Administración de este periódico.

Huéspedes

Se alquila un 2º piso en la calle de Marchitones, núm. 16. Darán razón en la misma casa 1º derecha.

Huéspedes

Verdaderamente como en familia. Precios económicos, hasta la exageración. Los encargados de la casa son buenos cocineros, distinguidos higienistas. Razón: Poeta Querol, 8, ultramarinos.

VENTAS

Se venden tres casitas, situadas en el barrio de Benimaclet, calle de Peris y Mercha; están alquiladas y dan buena renta, y óra en Burjassot, calle de Pilar Martí. Razón: plaza Esparto, 1, 1º

Casa cambio Gardona

¡OJO!, que si que existe y confiamos en el despacho situado bajo el campanario de Santa Catalina. (Lotería núm. 14). Las operaciones de cambio de monedas y billetes, á las mejores condiciones de esta plaza, como saben sus muchas clientas.